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ЦЕЛЬ СОВЕЩАНИЯ  

1. Двадцать седьмого ноября 2020 г. должностные лица Исполнительного комитета 
провели совещание с Генеральным директором, которое прошло в вируальном формате с 
использованием технологии видеоконференцсвязи. Заместители Председателя д-р Ахмед 
Мохаммед ас-Саиди (Оман) и д-р Патрик Амот (Кения) не могли присутствовать. 
Заместителя Председателя от Кении замещал посол, Его Превосходительство г-н Клеопа 
Килонзо Маилу. Кроме того, на совещании в качестве наблюдателей присутствовали 
региональные координаторы.  

2. Совещание должно было рассмотреть отзывы о работе недавно прошедших семьдесят 
третьей (возобновленной) сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения и 147-й 
(возобновленной) сессии Исполнительного комитета. Затем совещание должно было 
обсудить порядок проведения тридцать третьего совещания Комитета Исполкома по 
программным, бюджетным и административным вопросам (КПБАВ) и 148-й сессии 
Исполнительного комитета, которые должны состояться в январе 2021 г. Для завершения 
подготовки предварительной повестки дня 148-й сессии Исполнительного комитета 
совещание затем должно было рассмотреть результаты работы семьдесят третьей 
(возобновленной) сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения, имеющие значение для 
повестки дня.  

3. В своем вступительном слове Председатель Исполнительного комитета поздравил 
Генерального директора с успешным проведением возобновленных сессий руководящих 
органов; виртуальный формат сессий позволил Организации продолжить свое нормальное 
функционирование. В своем приветственном обращении к должностным лицам 
Генеральный директор поблагодарил государства-члены за их единую поддержку. 
Единство является необходимым условием результативной работы. 

ВОЗОБНОВЛЕННЫЕ СЕССИИ АССАМБЛЕИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ И 
ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА: ОТЗЫВЫ О РАБОТЕ  

4. Должностные лица сочли, что семьдесят третья (возобновленная) сессия Всемирной 
ассамблеи здравоохранения прошла успешно; тем не менее, обсуждения по вопросу о 
порядке формирования повестки дня должны проводиться на более раннем этапе, с тем 
чтобы делегации имели больше времени для подготовки. Кроме того, было отмечено, что 
виртуальный формат работы отрицательно сказался на взаимодействии участников, 
которое является важным компонентом надлежащего управления и надзора.  

ФОРМАТ СЛЕДУЮЩИХ ЗАСЕДАНИЙ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА И 
КОМИТЕТА ИСПОЛКОМА ПО ПРОГРАММНЫМ, БЮДЖЕТНЫМ И 
АДМИНИСТРАТИВНЫМ ВОПРОСАМ  

5. Должностные лица согласились с тем, что в текущей эпидемиологической ситуации 
представляется разумным готовиться к проведению заседаний Исполнительного комитета 
и КПБАВ в январе 2021 г. в виртуальном формате и принять четкое решение о данном 
порядке работы в возможно короткий срок. Тем не менее, в случае изменения ситуации и 
возможности проведения заседаний в январе в гибридном формате Секретариат должен 
будет четко информировать об этом и возможно вновь запросить мнение Президиума.  

6. Таким образом, Президиум рекомендовал организовать работу заседаний 
руководящих органов в январе в виртуальном формате, но при сохранении возможности 
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повторного обсуждения формата работы в случае положительного изменения 
эпидемиологической ситуации в предстоящий период. 

ПРЕДПИСАНИЯ СЕМЬДЕСЯТ ТРЕТЬЕЙ (ВОЗОБНОВЛЕННОЙ) СЕССИИ 
ВСЕМИРНОЙ АССАМБЛЕИ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ: ПОСЛЕДСТВИЯ ДЛЯ 
ПРЕДВАРИТЕЛЬНОЙ ПОВЕСТКИ ДНЯ 148-Й СЕССИИ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
КОМИТЕТА  

7. Президиум далее рассмотрел обновленный вариант проекта предварительной 
повестки дня 148-й сессии Исполнительного комитета. Повестка дня была подготовлена с 
указанием изменений, предложенных для внесения в проект предварительной повестки 
дня, в настоящее время размещенной на веб-сайте. Предложенные изменения 
подразделяются на две категории:  

• изменения, рекомендованные Президиумом на его предыдущем заседании в 
сентябре (в том числе изменения, обусловленные предписаниями, содержащимися 
в резолюциях и решениях, принятых в августе посредством письменной 
процедуры отсутствия возражений)1;  

• изменения, обусловленные рекомендациями тридцать второго совещания КПБАВ, 
состоявшегося в октябре, и резолюциями и решениями возобновленной сессии 
Ассамблеи здравоохранения, состоявшейся в ноябре.  

8. В связи с предписаниями сессий руководящих органов, состоявшихся в октябре и 
ноябре, были предложены следующие изменения:  

• вследствие принятия резолюции WHA73.8 добавить в подпункт по деятельности 
ВОЗ в чрезвычайных ситуациях в области здравоохранения второй 
маркированный пункт, озаглавленный «Повышение готовности к чрезвычайным 
ситуациям в области здравоохранения: осуществление Международных медико-
санитарных правил (2005 г.)»;  

• вследствие обсуждений, состоявшихся на тридцать втором совещании КПБАВ и в 
Комитете B семьдесят третьей (возобновленной) сессии Всемирной ассамблеи 
здравоохранения, добавить в подпункт по предлагаемому программному бюджету 
на 2022–2023 гг. маркированный пункт, озаглавленный «Устойчивое 
финансирование»;  

• вследствие принятия решения WHA73(31) добавить в подпункт по бюджетно-
финансовым вопросам новый подпункт 17.4, озаглавленный «Статус поступления 
обязательных взносов, в том числе взносов от государств-членов, имеющих 
просроченную задолженность, которая может служить основанием для 
применения статьи 7 Устава»;  

• вследствие принятого КПБАВ на его тридцать втором совещании решения 
поручить Секретариату представить доклад по кибербезопасности изменить 
название пункта по стратегии ремонта зданий в Женеве на следующее: 

                                                 
1  См. выписку из протокола совещания Генерального директора с должностными лицами 

Исполнительного комитета, состоявшегося 16 сентября 2020 г. (https://apps.who.int/gb/gov/en/chair-and-
officers-of-the-executive-board_ru.html). 
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«Обновленная информация по фонду инфраструктуры», – а прежнее название 
сделать названием второго подпункта; добавить новый первый подпункт, 
озаглавленный «Обновленная информация по управлению информацией и 
информационным технологиям»;  

• вследствие обсуждения, состоявшегося в Комитете B семьдесят третьей 
(возобновленной) сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения, добавить в 
пункт по вопросам управления, после подпункта по реформе ВОЗ, маркированный 
пункт, озаглавленный «Реформа ВОЗ: всемирные дни здоровья». 

9. Общесистемный план действий Организации Объединенных Наций по 
вопросам гендерного равенства и расширения прав и возможностей женщин 
(UN-SWAP). В связи с поручениями, выданными КПБАВ и Комитетом B семьдесят 
третьей (возобновленной) сессии Всемирной ассамблеи здравоохранения, Секретариат не 
вносил предложения добавить пункт по UN-SWAP, так как данный вопрос может быть 
рассмотрен в рамках соответствующих разделов предлагаемого программного бюджета и 
подпункта «Людские ресурсы: обновленная информация». 

10. В ходе обсуждений должностные лица попросили Секретариат оценить, насколько 
реально Исполнительному комитету рассмотреть все вопросы в его измененной повестке 
дня. Секретариату был также задан вопрос о том, не представляется ли более 
целесообразным ввиду первостепенного значения для государств-членов вопроса о борьбе 
с COVID-19 начать обсуждения в Исполнительном комитете с мер реагирования на 
COVID-19 в рамках структурного блока 2. Наконец, они напомнили Секретариату о 
важности направления государствам-членам на возможно раннем этапе четкого плана по 
порядку формирования повестки дня.  

11. Секретариат признал, что повестка дня является насыщенной, но в то же время 
проекты соответствующих резолюций и решений уже находятся в стадии подготовки. 
Однако Секретариат извлек некоторые уроки из последней сессии Ассамблеи 
здравоохранения в виртуальном формате. Исходя из них, Секретариат выдвинет 
предложения по порядку формирования повестки дня и приступит к их обсуждению с 
государствами-членами. Секретариат поддержал предложение начать обсуждения в 
Исполкоме с вопроса о мерах реагирования на COVID-19 в рамках структурного блока 2.  

12. В соответствии с вышеизложенным должностные лица Исполкома приняли 
решение завершить разработку предварительной повестки дня, включив в нее 
вышеуказанные изменения; а также решение начать обсуждения в Исполкоме с пунктов, 
входящих в структурный блок 2.  
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